

Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen:
OBM/13-2/OM002

Verantwortliche/r:
Bürgermeister- und Presseamt

Vorlagennummer:
13/159/2017

Aktiv-Card 2016

Beratungsfolge	Termin	N/Ö	Vorlagenart	Abstimmung
Haupt-, Finanz- und Personalaus- schuss	22.03.2017	Ö	Kenntnisnahme	

Beteiligte Dienststellen

I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

II. Sachbericht

Für das Jahr 2016 wurden knapp 950 Aktiv-Cards an rund 670 ehrenamtliche Gruppen verteilt. Die Vergünstigungen galten darüber hinaus auch wieder für die rund 370 Inhaber der Jugendleitercard (Juleica).

Im Jahr 2016 mussten etwas über 29.500,00 € für die Aktiv-Card aufgebracht werden.

Das vom Stadtrat für das Ehrenamt zur Verfügung gestellte Gesamtbudget beträgt 30.000 €/Jahr. Weitere Aktivitäten, wie z. B. die alljährliche Veranstaltung des Ehrenamts im Markgrafentheater, waren vom Restbetrag nicht mehr vollständig finanzierbar und mussten deshalb vom Gesamtbudget Amt 13 mitgetragen werden.

Die finanzielle Entwicklung für 2017 bleibt abzuwarten.

Abrechnung Aktiv-Card 2016:

Einrichtung	Nutzer 2016	Betrag 2016	Nutzer 2015	Betrag 2015
ESTW/Röthelheimbad, Jan.-Okt. à 2,00 € (seit Mai 2015)	5.971	11.942,00 €	6.101	11.839,20 €
ESTW/Röthelheimbad, Nov.-Dez. à 2,00 €	853	1.706,00 €	917	1.834,00 €
ESTW/Hallenbad, Jan.-Okt. à 2,00 € (seit Mai 2015)	873	1.746,00 €	866	1.630,80 €
ESTW/Hallenbad, Nov.-Dez. à 2,00 € (2015)	266	532,00 €	322	644,00 €
ESTW/Freibad West	---	---	---	---
471/Festivals u. Programme (ehem. Kulturprojektbüro)	90	375,40 €	294	2.338,35 €
472/Kunstpalaïs à 2,00 €	23	46,00 €	17	34,00 €
42/Stadtbibliothek à 8,00 €	488	3.904,00 €	423	3.384,00 €

44/Theater	532	6.452,50 €	351	3.953,50 €
45/Stadtmuseum à 2,00 €	35	70,00 €	27	54,00 €
ASB	31	510,00 €	27	485,00 €
gVe	141	2.295,50 €	78	1.444,00 €
Gesamt	9.303	29.579,40 €	9.423	27.640,85 €
Minderung/Erhöhung der Ausgaben im Vergleich zum Vorjahr		1.938,55 €		1.827,15 €

Rückmeldungen der Ehrenamtlichen und Fazit:

Die Rückmeldungen der ehrenamtlichen Nutzerinnen und Nutzer der Aktiv-Card gegenüber dem Bürgermeister- und Presseamt und auch gegenüber den beteiligten Bereichen waren größtenteils positiv. Die Erlanger Ehrenamtlichen schätzen die Aktiv-Card als anerkennende Geste der Stadt Erlangen für ihr Engagement. Jedoch berichte u. a. der gVe e. V. von einzelnen Beschwerden, da die Aktiv-Card nur zum Einzeleintritt berechtigt. Davon seien vor allem Gruppen von gemeinsam ehrenamtlich Aktiven betroffen.

Derzeit wird die Einführung der Bayerischen Ehrenamtskarte im Runden Tisch Ehrenamt erneut diskutiert.

Anlagen:

III. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

IV. Zum Vorgang